

Les souches de cheminées.

Ce dernier élément n'est pas le moins important. Il a servi dans bien des cas à Bécherel, à identifier l'existence d'une structure ancienne masquée par une façade tardive.

Trois types essentiels peuvent être distingués.

Type I :

Les souches massives, carrées lorsqu'elles abritent deux ou trois conduits sont en calcaire du Quiou et souvent sculptées, ex. 8 place Alexandre Jehannin (S) et 3 place de l'Hôtel de Ville (S).

Ce type caractérise les maisons bâties entre le XVIe et le milieu du XVIIIe siècle.

Type II :

Les souches de plan allongé dans lesquelles les conduits passent les uns à côté des autres, sont talutées au tiers de leur hauteur : ex. 9 rue de la Beurrerie (S), 5 place Alexandre Jehannin (presbytère, partie XVIIIe s.) et 1 Porte Saint-Michel. Ce type de souche, là encore emprunté aux modèles de Dinan, demeure en usage à Bécherel jusqu'au milieu du XIXe siècle.

Type III :

Souches droites, non talutées, parfois en calcaire, surtout en granite ou en brique avec simple ou double bandeau.

Type utilisé à Bécherel après 1850, ex. 3 rue de la Chanvrerie (1861) et immeuble place Alexandre Jehannin (1872).